
 

 

En el salón oficial para sesionar del Ayuntamiento Municipal de este municipio de Ejutla, Jalisco, 

ubicado en la calle Juan M. Díaz número 3 de esta municipalidad de Ejutla, Jalisco, planta alta, 

siendo las 12:13 doce horas con  trece minutos del día 5 cinco  de Junio del año 2024 dos mil 

veinticuatro, estando reunidos para que tenga verificativo la sesión Ordinaria número 26 

veintiséis del Ayuntamiento Administración 2021-2024 de este municipio de Ejutla, Jalisco, a la 

que fueron convocados previamente por el Presidente Municipal Arquitecto. Gabriel Ramírez 

Santana, en uso de las facultades conferidas en la Ley del Gobierno y la Administración Pública 

Municipal del estado de Jalisco.--------------------------------------------------------------------------------------- 

PRIMER PUNTO.-  El presidente instruyó al servidor público encargado de la Secretaria General 

del Ayuntamiento, Lic. Gerardo Javier González Covarrubias, para efecto de validez, tome lista 

de asistencia y de ser el caso determine si existe quórum legal. --------------------------------------------- 

El secretario manifesto en atención a la instrucción realizada con anterioridad, voy a tomar lista 

de asistencia, hecho lo anterior  le informo al presidente que se encuentran presentes, 6 seis 

miembros de los 11 once de los que integran este cuerpo edilicio, siendo los siguientes: 

Presidente; Arq. Gabriel Ramírez Santana, Regidora Cecilia David Ortega, Sindico Salvador 

Michel González, Regidora María Elena Velázquez Pelayo, Regidor Álvaro Ponce González,    y 

Regidora María del Carmen González Uribe, de tal manera que se declara la existencia de 

quórum.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El presidente manifesto que al existir Quórum legal se declara formalmente instalada, la presente 

sesión ordinaria y por validos los acuerdos que en la misma se tomen; y a la vez solicito al 

servidor público Encargado de la Secretaria General del Ayuntamiento continúe con la sesión.----  

SEGUNDO PUNTO.- En cumplimiento a lo ordenado, Informo que el siguiente punto por 

desahogar es; propuesta y en su caso aprobación del orden del día, y el Presidente le solicito al 

secretario de lectura del Orden del día: 

1.  LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 

2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

3. APROBACION DEL PRESUPUESTO PARA EL FESTEJO DEL DIA DEL PADRE.  
 
4. APROBACION DE LA OBRA REHABILITACION DE LA CALLE ANTONIO GONZALEZ 
TINAJERO. 
 

5. APROBACION DE GASTO PARA POLIZAS DE SEGUROS DE VEHICULOS. 

6. ASUNTOS GENERALES. 

7. FORMAL CLAUSURA DE LA SESION. 

El presidente manifesto una vez, que se dio lectura del orden del día someto a su consideración 

y aprobación el orden del día propuesto, por lo que solicito, al Secretario General, consulte la 

votación respectiva, y el secretario en atención a lo solicitado, manifesto en votación económica 

les pido que  aquellos que estén a favor en señal de aprobación levanten su mano, resultando 6 

seis votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, por lo que el Presidente, comunico 

“APROBADO POR UNANIMIDAD”.--------------------------------------------------------------------------------- 

 
TERCER PUNTO: El Presidente, indico al secretario, continúe con el desahogo del siguiente 

punto, y atendiendo a dicha instrucción el secretario, manifesto que el siguiente punto por 
desahogar es: APROBACION DEL PRESUPUESTO PARA EL FESTEJO DEL DIA DEL 
PADRE. El presidente retomando la palabra dijo que para explicarles este punto pasara a la 

sesión la directora de cultura quien explico que el presupuesto es el siguiente: 

CONCEPTO SIN IVA  IVA  



Carnitas de 
puerco 

$13,000.00  

Bebidas  $15,000.00 $17,400.00 

Rifa  $5,000.00 $5,800.00 

Música  $14,400.00 $16,704.00 
Regalo  $20,000.00 23,200.00 

mueble $2,500.00 2,900.00 

Total $69,900.00 $79,004.00 
Nosotros pensamos en las carnitas porque, es más rápido para servir es algo que les gusta a los 

señores, y también elegimos que nos la hiciera Valente porque ellos nos ayudan mucho y en un 

ratito hacen todas las cosas, retomando la palabra el presidente menciono, que dicho 

presupuesto se cerrara en $80,000.00 (OCHENTA MIL PESOS M/N) quedando por dicha 

cantidad, así mismo manifesto, someto a su consideración y aprobación el presupuesto con la 

modificación propuesta, por lo que solicito, al Secretario General, consulte la votación respectiva, 

y el secretario en atención a lo solicitado, manifesto en votación económica les pido que  

aquellos que estén a favor en señal de aprobación levanten su mano, resultando 6 seis votos a 

favor, 0 en contra y 0 abstenciones, por lo que el Presidente, comunico “APROBADO”.----------  

CUARTO PUNTO: El Presidente, índico al Secretario, continúe con el desahogo del siguiente 
punto y en atención a dicha instrucción el Secretario, manifesto que el siguiente punto por 
desahogar es: APROBACION DE LA OBRA REHABILITACION DE LA CALLE ANTONIO 
GONZALEZ TINAJERO. El Presidente, manifesto si como ya lo habíamos dicho con 

anterioridad, que esta obra es para rehabilitar la callecita que sube hacia al convento, mas aparte 
el tramo que es la misma calle pero es la subidita, creo que más o menos son 60 metros de 
banqueta, pregunto Cecilia, ¿todo lo que esta empezado se va a terminar de hacer? Y el 
presidente contesto si todo es que nosotros no podemos dejar obra sin terminar, y este es el 
presupuesto:  

 
PAVIMENTACION A BASE DE PIEDRA LAJA Y HUELLA DE CONCRETO 

HIDRAULICO EN LA CALLE PBRO. ANTONIO GONZALEZ TINAJERO EN LA 

CABECERA MUNICIPAL DE EJUTLA JALISCO. 
 

Clave Descripción Unidad Cantidad Precio unitario Total: 

 

 

VARANDAL Y BANQUETA 

 
VB-01 

 

 

 

 

 

 

VB-02 

 

 

 

 

 

 

 

Banqueta de 10 cm. de concreto hecho en obra de M2 

'Fc=150 KG/CM2, acabado escobillado, incluye: 

preparación de la superficie, cimbrado de fronteras, 

colado, materiales, mano de obra, equipo y herramienta. 

66.00 $ 641.57 $ 42,343.62 

 
PTR de 2x2" calibre 11, a una altura de 0.9 m de PZA 

altura y largeros de tubular de 1 1/2" ajustables 

entre los postes de PTR, rectanlar de 3x1172" inluye 

suministro, colocacion mano de obra y todo lo necesrio 

para su correcta ejecucion 

 
1.00 

 
$ 32,146.29 

 
$ 32,146.29 

 
Demolición de banqueta de concreto, por medios M2 

mecánicos (rompedora eléctrica),sin recuperación 

incluye: mano de obra, utilización de la herramienta y/o 

equipo necesario, acarreo dentro de la obra al sitio de 

acopio, traspaleos. 

 
66.00 

 
$ 140.21 

 
$ 9,253.86 

 
Acarreo en camión de material producto de la M3 

excavación y/o demolición fuera de la obra, para 

volumenes mayores, incluye: carga manual, equipo y 

herramienta. 

 
7.00 

 
$ 608.57 

 
$ 4,259.99 

TOTLA DE VARANDAL Y BANQUETA 
  $ 88,003.76 

 



VB-03 

VB-0 

  

 

PAVIMENTACION 

    

PAV-001 Trazo y nivelacion con equipo topográfico, estableciendo 

ejes de referencia y bancos de nivel, incluye: materiales, 

mano de obra, equipo y herramienta. (Hasta 500 m2) 

m2 281.02 $ 21.89 $ 6,151.53 

 
PAV-002 

 
Descarificado de empedrado existente en tierra por 

medios mecanicos incluyes; herramienta, mano de obra 

y todo lo necesario para su correcta ejecucion 

 
m2 

 
281.02 

 
$ 87.82 

 
$ 24,679.18 

 
PAV-003 

 
Corte en material tipo II con equipo mecanico 

incluye; herrramienta, mano de obra y todo lo 

necesario para su correcta ejecucion 

 
m3 

 
56.20 

 
$ 142.23 

 
$ 7,993.33 

PAV-004 Carga y acarreo en camión de material producto de la 

excavación y/o demolición fuera de la obra, incluye: 

carga a maquina, equipo y herramienta. 

m3 56.20 $ 120.73 $ 6,785.03 

 
PAV-005 

 
Acarreo en camión kms sbsecuentes, incluye: el costo del 

equipo 

 
M3/K 

 
112.40 

 
$ 40.08 

 
$ 4,504.99 

 
PAV-006 

 
Compactación del terreno natural a maquina, 

 
m2 

 
281.02 

 
$ 33.37 

 
$ 9,377.64 
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incluye: costo del equipo, mano de obra y herramienta 

 

 

PAV-008 Suministro y colocacion de base formado con material de 

banco, compactado al 95% de su PVSM, incluye: acarreos, 

humectación, compactación, equipo y herramienta. 

m3 56.20 $ 907.23 $ 50,986.33 

 
PAV-009 

 
Guarnición de 0.17x0.15x0.40 m. de concreto F'c=150 

KG/CM2, acabado aparente, incluye: cimbrado, 

descimbrado, mano de obra, equipo y herramienta 

 
ml 

 
124.57 

 
$ 379.91 

 
$ 47,325.39 

 
PAV-010 

 
Suministro y colocacion de concreto hidraulico f`c=250 

kg/cm2 y piedra laja, minimo 15cms de espesor incluye; 

materiales, mano de obra, herramienta y todo lo 

necesario para su correcta 

 
m2 

 
281.02 

 
$ 1,254.94 

 
$ 352,663.24 

PAV-011 Limpieza fina de la obra para entrega, para volumenes 

mayores, incluye: materiales, mano de obra, equipo y 

herramienta. 

m2 281.02 $ 14.21112 $ 3,993.61 

 TOTAL DE PAVIMENTACION    $ 514,460.25 

 

 
Total de Presupuesto 

   

 

$ 602,464.01 

 

y la cantidad es por $602, 464.01 (SEISCIENTOS DOS MIL CUATROCIENTOS SESENTA Y 

CUATRO PESOS 01/100 MXN), e incluye barandal de banqueta, y todo el barandal va a 

llevar un pasamanos, se pone arriba un ptr tubular, el barandal es para que las personas se 

puedan agarrar para subir, se va hacer el recubrimiento de piedra laja con huellas de 

concreto, y pues si ustedes se fijan en el presupuesto aquí se describe el costo y todo lo que 

se va hacer, pregunto Salvador, ¿va a llevar barandal por los dos lados? Y el presidente, 

contesto si es por los dos lados, y pues este es el proyecto y el presupuesto y pues 

queremos empezarlo ya porque ya vienen las lluvias y queremos ganarle al tiempo, y 

pregunto Álvaro, ¿ahorita que obras se están llevando acabo? Y contesto el presidente, 

estamos trabajando en el jardín del Cuastecomate, y si ya no hay más manifestaciones 

solicito, al Secretario General, consulte la votación respectiva, y el secretario en atención a lo 

solicitado, manifesto en votación económica les pido que  aquellos que estén a favor en 

señal de aprobación levanten su mano, resultando 6 seis votos a favor, 0 en contra y 0 

abstenciones, por lo que el Presidente, comunico “APROBADO”.----------------------------------- 

 
QUINTO PUNTO: El Presidente, índico al Secretario, continúe con el desahogo del siguiente 

punto y en atención a dicha instrucción el Secretario General, manifesto que el siguiente 
punto por desahogar es: APROBACION DE GASTO PARA POLIZAS DE SEGUROS DE 
VEHICULOS. El Presidente, manifesto para este punto más que nada es para aprobar el 
pago de las pólizas es para la Peugeot, la Urvan, Ambulancia RAM Promaster  y Ambulancia 
FORD Transit 2018 pues es que ahorita la auditoria te reciba demasiado lo de los seguros, 
pero sabemos que debemos tener los carros asegurados, la contralora paso a la sala de 
cabildo y expuso lo siguiente; buenas tardes!! Gracias por su atención y yo les voy a 
compartir, sobre las pólizas, aquí les estoy entregando dos cotizaciones de seguros 
diferentes una la maneja ANA y la otra QUALITAS,  ANA  y HDI para las ambulancias nos 
está dando un precio más bajo si ustedes se fijan sale más económico, y sean tenido 
asegurados algunos vehículos con ANA y si no hemos tenido problemas con ellos han 
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contestado bien a la hora que hemos requerido de sus servicios, y pues si ya no hay nada 
más que manifestar gracias por su atención, comentó Salvador, yo por los servicios prefiero 
a ANA, digo no es mucha la diferencia, comento Álvaro pues yo digo que sea QUALITAS, 
porque ya sabemos es muy buena aseguradora y pues tiene muchas sucursales aquí cerca 
si por algo se ofrece es más rápido contactarlos, a lo que los regidores manifestaron estar de 
acuerdo en que se contrate a seguros QUALITAS, para la Urvan por $ 9, 391.99 (NUEVE 
MIL TRESCIENTOS NOVENTA Y UNO CON NOVENTA Y NUEVE CENTAVOS M/N) y para 
la PEUGEOT RIFTER por la cantidad de $11,097.56 (ONCE MIL NOVENTA Y SIETE 
PESOS CON CINCUENTA Y SEIS CENTAVOS M/N) y Nissan Versa por la cantidad de $ 7, 
524.63 (SIETE MIL QUINIENTOS VEINTICUATRO PESOS CON SESENTA Y TRES 
CENTAVOS). y para las ambulancias en la aseguradora HDI para la ambulancia RAM 
PROMASTER por la cantidad de $ 14, 205.08 (CATORCE MIL DOSCIENTOS CINCO 
PESOS CON OCHO CENTAVOS M/N), y para ambulancia FORD TRANSIT por la cantidad 
de $ 13,417.01 (TRECE MIL CUATROCIENTOS DIECISIETE PESOS CON UN CENTAVO 
M/N). Siendo el costo total de pago por los seguros por la cantidad de $ 55, 636.27 
(CINCUENTA Y CINCO MIL SEISCIENTOS TREINTA Y SEIS PESOS CON VEINTISIETE  
CENTAVOS M/N). Sin haber más oradores el solicito, al Secretario General, consulte la 

votación respectiva, y el secretario en atención a lo solicitado, manifesto en votación 
económica les pido que  aquellos que estén a favor en señal de aprobación levanten su 
mano, resultando 6 seis votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, por lo que el 
Presidente, comunico “APROBADO”.-------------------------------------------------------------------------  
 
SEXTO PUNTO: El Presidente , indico al secretario, continúe con el desahogo del siguiente 
punto y en atención a dicha instrucción el Secretario General, manifesto que el siguiente 
punto por desahogar es: ASUNTOS GENERALES. Retomando la palabra el presidente, 
manifesto inicio yo y ya continuando quien traiga asuntos que lo vaya exponiendo, yo traigo 
tres puntos el primero es que Sergio Michel le solicito al secretario mediante solicitud que 
quiere exponer el proyecto que trae allá arriba; A) SOLICITUD PARA LA AUTORIZACION Y 
APROBACION DE LA ACCION URBANISTICA “VISTAS DEL PARAISO”. Una vez que se 
encuentran presentes el solicitante Sergio Michel Hernández en conjunto de los ingenieros 
que llevan el proyecto de la acción urbanística se les concede el uso de la voz, quienes 
manifestaron lo siguiente: comento Sergio, estamos aquí porque queremos exponer lo del 
asunto del fraccionamiento “vistas del paraíso” ya que lo hemos pretendido hacer ya con 
varios ayuntamientos, y lo que nosotros pretendemos es hacer las cosas bien, como nos diga 
la autoridad que le hagamos así le vamos hacer, los ingenieros tomaron la palabra y 
mostraron el plano general del proyecto con las subdivisiones propuestas en los planos que 
se expusieron en físico, manifestando que son aproximadamente 12 hectáreas pero en razón 
de no se van a vender todos los lotes tan rápido se tomó la decisión de diseñar solo 6 
hectáreas, pregunto el presidente, ¿Sergio en la administración pasada se presentó por parte 
de ustedes al algún proyecto? Y contesto Sergio, no se presentó ningún proyecto como tal 
porque tuvimos algunos detalles con el ingeniero, retomando la palabra el ingeniero, 
manifesto aquí en el plano ustedes pueden ver que están todos los lotes especificados y que 
cuenta con las calles y trazos que debe llevar, manifestando que el proyecto se hizo 
cuidando toda la vegetación que se pueda porque está a borde del arroyo, en esta parte se 
va a poner un tanque que estaría junto a al área de donación, y la donación o área de cesión 
es por un 16%, pregunto Salvador, ¿los servicios quien se va a encargar de meterlos? Y 
contesto el ingeniero todos los servicios y lo que se meta va hacer a cargo del solicitante, 
una vez que se expuso el proyecto el presidente retomando la palabra manifesto que para 
revisar el tema con calma se deje el proyecto y que se reunirán con todos los regidores para 
efectos de tomar una decisión y que lo más rápido posible se convoque a una extraordinaria 
para la aprobación, comento Sergio que él no tiene ningún problema ya que siempre se ha 
acercado a las autoridades en turno para sacar el proyecto cumpliendo con las reglas del 
municipio, quedando el presente punto a reserva para su aprobación en otra sesión de 
Ayuntamiento, de tal manera que el presidente dijo se “RESERVA”.--------------------------------- 
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B).- SOLICITUD DE PENSION PARA EL TRABAJADOR GUILLERMO ZARATE LOMELI. 

Retomando la palabra el presidente manifesto que este punto se refiere a que Guillermo 
Lomelí solicito con Nancy la contralora, su solicitud de pensión ya que tiene mucha dificultad 
para trabajar y que también ya tiene la edad para pensionarse, y pues la verdad si le cuesta 
mucho trabajo ya realizar su trabajo, pregunto Salvador, ¿solo para saber con cuanto se les 
estaría pensionando? Y contesto el presidente, aquí se les ha pensionado con la cantidad 
que están ganando ya si después se hace un aumento también se les incrementa, y sin 
haber más oradores el presidente; le solicito, al Secretario General, consulte la votación 
respectiva, y el secretario en atención a lo solicitado, manifesto en votación económica les 
pido que  aquellos que estén a favor en señal de aprobación levanten su mano, resultando 6 
seis votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, por lo que el Presidente, comunico 
“APROBADO”.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
C).- SOLICITUD DE NOMBRE A UNA CALLE POR EL SEÑOR JORGE URIBE PELAYO 
QUIEN PRETENDE QUE LA MISMA LLEVE EL NOMBRE DE CALLE “AXUTLA”. El 

presidente manifesto que Jorge solicito la aprobación de cabildo para ponerle nombre a una 
calle, que está allá por su casa en un terreno que subdividió, y que a esta calle le quiere 
poner “AXUTLA”, pero les comentaba que yo desconozco cuál es el proceso que debe hacer 
para ponerle el nombre a la calle, de tal manera que yo opino que nos informamos y 
documentamos para ver el proceso, como ven, opinando que está bien, de tal manera que 
este punto se deja en “RESERVA”.---------------------------------------------------------------------------- 

 
D).- ASUNTO DE LA UNIDAD DEPORTIVA MUNICIPAL. Pregunto Carmen, ¿yo solo quiero 
saber cómo va lo de la Unidad Deportiva? Y contesto el secretario, lo de la unidad deportiva, 
apenas nos hicieron un requerimiento para adjuntar unos documentos, a un trámite que se 
hizo al Congreso por parte de nosotros el Ayuntamiento en el que le solicitamos la 
autorización para acceder a un crédito o financiamiento y se nos requirió por esa razón, y 
pues aquí lo que siempre se ha insistido por mi parte que es dar cumplimiento a la sentencia 
y si por la cantidad que es y lo que representa ese gasto para el municipio pues estar en vías 
de cumplimiento y hacer todo lo que se tenga que hacer para poder dar cumplimiento a la 
sentencia, pregunto Álvaro, ¿llego una multa? Y contesto el presidente, si me llego a mí la 
multa.  
 
E).- SOLICITUD DE LA ELABORACION  DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES QUE 
ESTAN PENDIENTES. Retomando la palabra Cecilia, comento yo nomas quiero ver lo de las 
actas, si se van hacer, o sino para yo presentar un escrito haciendo mención que no tengo 
ninguna responsabilidad por eso de que las actas no estén elaboradas, porque yo no quiero 
tener ninguna responsabilidad, la verdad y contesto el presidente, no la verdad no creo que 
las vaya hacer, y contesto Cecilia, no Gabriel pues yo voy a meter un oficio porque yo no me 
voy hacer responsable de algo que tenía que haber hecho Alejandrino, y contesto el 
presidente, no mira Chila esto ya lo está viendo Nancy la contralora directamente en el 
estado para ver qué es lo que podemos hacer, dijo Cecilia, no pues ella fue la que me dijo 
que debemos hacer algo y yo digo que entre todos los regidores tenemos que ponernos bien 
con él para que nos entregue las actas, pregunto Álvaro, ¿Qué no te las había mandado 
antes ya las actas? Y contesto el presidente, Álvaro si me las mando pero todas son la 
misma acta, Comento Salvador, Gabriel yo lo que opino es que Alejandrino debería venir 
hablar con todos los regidores una vez que las tenga elaboradas y ya ver si se las 
aprobamos, Cecilia, comento yo quiero ver si lo van hacer que haga las actas porque yo no 
quiero tener ningún problema por eso, y le contesto el presidente, no Chila es a ver si lo van 
hacer todos tenemos que obligarlo porque es responsabilidad de todos, comento Salvador, 
es que tenemos que ponernos de acuerdo con él porque no nomas va a llegar y nos va a 
decir aquí están las actas y ya, tiene que venir a firmarlas y autorizarlas y si son muchas 
porque se me hace que nomás firmamos dos y sin haber más oradores el Presidente, 
manifesto, pasamos al SEPTIMO PUNTO: el secretario, en atención a dicha instrucción el 
manifesto que el siguiente punto por desahogar es: FORMAL CLAUSURA DE LA SESION. 
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Por lo que retomando la palabra el Presidente, manifesto desahogados todos los puntos del 
orden del día y no habiendo más asuntos que tratar, se da por concluida la presente sesión 
siendo las 13:48 trece horas con cuarenta y ocho minutos del día 5 cinco de junio del año 

2024 dos mil veinticuatro, agradeciendo la asistencia de los presentes, levantándose la 
presente acta para constancia, la que firman los que en ella intervinieron y así quisieron 
hacerlo.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
   

  

ARQ. GABRIEL RAMIREZ SANTANA. 

PRESIDENTE MUNICIPAL. 

 

C.SALVADOR MICHEL GONZALEZ. 

SINDICO MUNICIPAL 

 

C.CECILIA DAVID ORTEGA. 

REGIDORA 

 

C. MARIA ELENA VELAZQUEZ PELAYO. 

REGIDORA 

 

L.N.I. ALVARO PONCE GONZALEZ. 

REGIDOR 

 

C. MARIA PIEDAD JIMENEZ PADILLA. 

REGIDORA 

 

C. ELIAS COBIAN PUENTES. 

REGIDOR 

 

L.C.S. MARIA DE JESUS GOMEZ DIAZ. 

REGIDORA 
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L.T.S. FRANCISCO JAVIER PÉREZ RAMÍREZ. 

REGIDOR 

 

 

 

 

C. MARÍA DEL CARMEN GONZÁLEZ URIBE. 

REGIDORA 

 

 

C.GUILLERMO GARCÍA GONZÁLEZ. 

REGIDOR 

 

 

LIC. GERARDO JAVIER GONZALEZ COVARRUBIAS. 

SECRETARIO GENERAL 

 

LA PRESENTE HOJA CON FIRMAS FORMA PARTE INTEGRAL DE LA SESION 

ORDINARIA NUMERO 26 VEINTISEIS, CELEBRADA EL DIA 05 CINCO DE JUNIO DEL 

2024 DOS MIL VEINTICUATRO, POR EL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE 

EJUTLA, JALISCO, ADMINISTRACION 2021-2024. 
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